



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	23/10/2023	OPINIÓN



## Asedio constante

A los miembros de la Asociación de Bancos de México no les extraña o sorprende que, de tanto en tanto, los políticos los usen como objetivo de ataque, puesto que aparentemente son un blanco fácil: mitos y creencias populares son muy superiores a los hechos.

A pesar de su importancia vital para la buena marcha del país, hay mitos como el del Fobaproa, alimentados por ciencia y paciencia por muchos políticos que prefieren tomar posiciones que terminan dañando al país, pero que a ellos les sirven haciendo cuentas electorales de muy corto plazo.

Sin embargo, el gremio que preside **Julio Carranza** sabe perfectamente que no deben dejar que ese discurso de odio en contra de los bancos comience a crecer y saben que deben irlo acotando con la misma dedicación con la que algunos políticos se empeñan en convertirlos en los culpables de una falsa narrativa. La semana pasada se dieron algunas señales del renacimiento de estos ataques. Se dijo poco más o menos que el Fobaproa fue un robo y que los bancos ganan demasiado dinero. La reedición de mentiras que se han dicho desde finales de la década de los 90.

El Fobaproa es el nombre de la medicina con la que se salvó al país. El *Padre del Análisis Superior* le regala una figura para que comprenda mejor: decir que el Fobaproa fue el problema es como culpar a la quimioterapia del cáncer. Más allá de este debate concéntrico, es necesario tener claro cuál es la aportación de la banca al país. En este momento, los indicadores de la banca están en su mejor posición de la historia

Tienen 19.5% de Índice de Capitalización, prácticamente el doble de lo requerido por las autoridades. Tienen un Índice de Liquidez de 245%, cuando la regulación pide que sea de 100 por ciento. El Índice de Morosidad, a pesar de la pandemia y la situación económica, se encuentra en 2.4%, el más bajo del que se tenga registro y tienen una cobertura de 155% de la cartera vencida. Hoy, la banca se encuentra en uno de los mejores momentos de su historia y el PAS se encargará de recordárselo o hacerlo saber a quienes creen ingenuamente el discurso de los políticos.

### REMATE MOMIA

Quizá los dos puntos más notorios de la Ley de Ingresos aprobada la semana pasada son el endeudamiento por 1.9 billones de pesos, un vertiginoso crecimiento de casi 40% al que verdaderos líderes de iniciativa privada como **José Medina Mora** califican como muy preocupante y la decisión de aumentar de 0.15 a 0.50% la tasa de impuesto al ahorro bancario.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	<b>D 1-3</b>	<b>23/10/2023</b>	<b>OPINIÓN</b>

La decisión de eliminar los fideicomisos del Poder Judicial es un paso más de este gobierno por capturar por la vía económica a quienes no se pliegan totalmente a sus intenciones y fortalecer por la misma vía a quienes sí lo hacen. Hay que considerar que hay fideicomisos buenos, como los que se han creado para que el Ejército maneje una larga lista, que lo mismo sirven para el Tren Maya que para la operación de Mexicana de Aviación, y otros malos, como el Fonden, que el fin de semana hubiera sido crucial para la gente de Los Cabos.

En el caso de los fideicomisos del Poder Judicial será necesario seguir con mucha atención los siguientes hechos, como la presión pública y cómo afectará las decisiones tanto de los senadores como de la SCJN, presidida por **Norma Piña**.

#### **REMATE ANIVERSARIO**

Los que andan muy felices de cumplir un año como patrocinadores del sistema Ecobici de la Secretaría de Movilidad de la CDMX son los de HSBC. En un año, han logrado que este sistema de movilidad ya tenga 9 mil 300 bicicletas, que le permiten ser efectivamente un medio de transporte importante para la Ciudad de México. La alianza entre los equipos de **Jorge Arce** y **Andrés Lajous** que opera en seis alcaldías ha logrado que se realicen aproximadamente un millón de viajes al mes, que han reducido durante este periodo la emisión de 750 millones de toneladas de CO2, una importante disminución en la huella de carbono.

El compromiso de HSBC con las acciones ASG es destacable puesto que va mucho más allá de los discursos y se convierte en acciones cotidianas, las cuales, como esta de Ecobici cumplen cabalmente con el compromiso hacia la comunidad.

#### **REMATE INDIGNO**

La parte más ingenua del PAS considera que los mandatarios de todos los países que se reunieron en México para analizar la situación de la migración hacia Estados Unidos debieron haber pedido disculpas y estudiar por qué están fracasando en darle a sus habitantes medios para que vivan y progresen en su país; sin embargo, se dedicaron a culpar a los otros.

#### **REMATE SENADOR**

**Gustavo de Hoyos**, quien cumpliera un destacadísimo papel como líder de iniciativa privada, anunció su intención de buscar un lugar en el Senado por su natal Baja California. Cuando se manifiesta la necesidad de contrapesos, de eso se está hablando.